

# El Rector de la UNAM dio posesión al nuevo Director de Derecho

El Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor Pablo González Casanova, presidió ayer la ceremonia de toma de protesta del licenciado Fernando Ojesto como nuevo director de la Facultad de Derecho de esta Casa de Estudios.

Durante la ceremonia, que se verificó a las 19 horas en el Auditorio "Jus Semper Loquitur" del propio plantel, hicieron uso de la palabra el Director Interino y Decano del Consejo Técnico de la Facultad, doctor Gabriel García Rojas, y el licenciado Fernando Ojesto, electo recientemente por la Junta de Gobierno de la Universidad de México para ocupar la Dirección de ese centro de estudios.

Además de las autoridades mencionadas, presidieron el acto el doctor Fausto Vallado Berrón, abogado general de la UNAM; los licenciados Agustín Arias Lazo e Ignacio Burgoa, quienes junto con el licenciado Fernando Ojesto integraron la terna propuesta por el Rector a la Junta de Gobierno, y el licenciado Raúl López Dupont, secretario general de la Facultad de Derecho.

## PALABRAS DEL LICENCIADO FERNANDO OJESTO

La Facultad de Derecho no puede permanecer ajena a los principios de la justicia social, expresó anoche, durante la ceremonia en que tomó posesión de su cargo, el licenciado Fernando Ojesto.

El individuo, agregó, debe ser respetado porque así lo exige la dignidad humana; pero es necesario también asegurar a la colectividad su derecho al bienestar económico, a la recta administración de justicia, a la educación, a la salud, a su participación en la vida democrática, al sano



Lic. Fernando Ojesto

esparcimiento, a todo aquello que le permita alcanzar su pleno desarrollo social.

Y reiteró: "La Facultad de Derecho no puede permanecer ajena a estos principios. La Dirección que en estos momentos asumo tiene el propósito firme de orientar la enseñanza a la realización de estos fines".

Después señaló: "Sabemos de los anhelos de maestros y alumnos que aspiran a la superación de nuestra Escuela." Mas para lograrlo, debemos estar conscientes de que necesitamos maestros de carrera cada día mejor preparados que nos permitan evitar las improvisaciones, y, por otro lado, alumnos preocupados por los problemas ideológicos que nos acosan y por el porvenir político que nos espera, pero que también sean responsables de sus deberes académicos, que estudien para enaltecer la figura del abogado, que posean los instrumentos idóneos para la realización de la justicia social. Que no se traicionen a sí mismos.

Necesitamos, dijo, que la enseñanza verbalista se abandone cuando sea necesario y que se utilicen los instrumentos que nos brinda la técnica moderna, para estar a tono con nuestra época; necesitamos maestros que asistan a su escuela y cuyo mayor orgullo sea impartir los conocimientos que poseen. Necesitamos maestros que participen en todos los aspectos de la vida de nuestra Facultad, que opinen y señalen los mejores rumbos a seguir. Y "necesitamos que los jóvenes (egresados de esta Facultad) participen en un verdadero servicio social que les permita ir a los más recónditos pueblos de nuestro México, para mostrar que la justicia puede alcanzar a todos; que sean portadores de un nuevo sentido profesional no imbuido por la idea de lucro, sino por el de solidaridad humana y servicio social."



Dr. Gabriel García Rojas

Al referirse a los planes de estudio de la Facultad, observó que éstos necesitan modificarse, "pero con la cooperación del Instituto de Investi-

Pasa a la Página 4

EN LA FACULTAD DE MEDICINA

## PRIMERA FONOTECA UNIVERSITARIA

La primera fonoteca universitaria, que coadyuvará en la formación académica y cultural de los estudiantes de la UNAM, fue puesta en servicio recientemente por el doctor Carlos Campillo Sáinz, director de la mencionada facultad, y por el director general de Orientación y Servicios Sociales de la máxima casa de Estudios de México, profesor Félix Barra García.

La fonoteca puesta en servicio cuenta con un proyector de diapositivas y varias grabadoras, donde podrán los alumnos escuchar cátedras, graba-

Pasa a la Página 2

# GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO  
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTONOMA DE MEXICO

## PRIMERA FONOTECA UNIVERSITARIA

ciones sobre orientación profesional, conferencias acerca de política, economía y otros temas diversos.

Su coordinadora, la profesora Rosa Martha Fernández de Lavista, indicó que se trata de iniciar en la UNAM la utilización de los modernos medios colectivos de comunicación con fines culturales, académicos y pedagógicos.

Agregó que, para que cada escuela profesional y facultad cuente con una fonoteca, será necesario estrechar aún más la cooperación entre las diferentes dependencias universitarias. "Esperamos que este esfuerzo cumpla con sus objetivos formativos y educacionales en beneficio de la comunidad universitaria", apuntó.

La Universidad, señaló más adelante, necesita poner al día sus métodos de enseñanza para la formación integral de profesionistas, y sólo por medio de las nuevas técnicas electrónicas, de los medios de difusión masivos (circuito cerrado de TV, cintas, películas, grabaciones y otros), es como se puede iniciar una nueva era educativa.

Durante el acto se escucharon 3 grabaciones: una conferencia de Isaac Deutcher, sobre **La nueva izquierda norteamericana**, dictada cuando visitó EU en 1968, una conferencia del químico Manuel Madrazo Garamendi, sobre **El papel de la juventud en nuestra sociedad**, y una plática de Carlos Monsiváis, en la que abordó el tema **La juventud de nuestra época, rebeldía y responsabilidad**.

## TOMO POSESION EL PRESIDENTE DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Al tomar posesión como presidente de la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL), el doctor Rafael Kasse Acta, rector de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, expresó que las universidades del área deben responder a las constantes y vivas demandas de la sociedad latinoamericana, tan urgida de cambios.

"Pretender existir en nuestra América Latina colocados al margen de la política, agregó, fingiendo desconocer el rumbo de la historia, equivale a no existir, y yo no puedo pretender como presidente de la UDUAL, ni como rector ni como hombre de Latinoamérica, que la UDUAL deje de existir. Todo lo contrario, creo que esta institución puede cumplir una importante misión para beneficio de nuestras inquietas juventudes".

Ante los funcionarios de la secretaría general de la UDUAL que asistieron al acto, celebrado en el local de dicho organismo, en la Ciudad Universitaria, el presidente de la UDUAL afirmó que, las universidades latinoamericanas pueden cambiar la situación de hambre y miseria en que se encuentran millones de hombres en Latinoamérica, "sentenciados por la injusticia y la avaricia de una sociedad inhumana, a la ignorancia y miseria perpetuas".

Por su parte, el doctor Carlos Tunnermann, presidente saliente de la UDUAL y rector de la Universidad de Nicaragua, expresó su reconocimiento a su sucesor, y reveló que para él ocupar la presidencia de la Unión fue "una singular experiencia, que me permitió colaborar en las realizaciones universitarias, y mantener una actitud vigilante en defensa de la autonomía universitaria de América Latina".

Presidieron el acto, además de los doctores Kasse Acta y Tunnermann, el doctor Leopoldo Zea, director general de Difusión Cultural de la UNAM, que asistió en representación del Rector Pablo González Casanova, y el doctor Efrén C. del Pozo, secretario general de la UDUAL.

## EL FUTURO DE NUESTRAS UNIVERSIDADES

El concepto de un gran campus universitario donde se agrupan todas las enseñanzas, está en crisis en todo el mundo, señaló el doctor Roger Díaz de Cossío, Coordinador de Ciencias de la UNAM, en su conferencia sobre Problemas nacionales dictada el pasado día 30 de octubre en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la misma.

Afirmó el conferenciante que nuestras universidades se enfrentarán al mayor desafío de su historia en la década 1970-1980, por lo cual será necesario ampliar, sobre todo a niveles superiores, nuestros sistemas educativos en dicha década.

En otros conceptos sobre el tema, siguió diciendo que ante la inminencia de un gran cambio, las nuevas células o unidades que se creen deberán producir otros tipos y combinaciones de enseñanza y, a la vez, ser avenidas para descongestionar las carreras y los estudios tradicionales, a fin de hacerlas más eficaces.

Es necesario ser más básicos, prosiguió el doctor Díaz de Cossío, en las enseñanzas y mucho más concretos, y buscar la forma de que los alumnos realicen parte de sus enseñanzas directamente en los centros de trabajo.

En definitiva, esbozó en su conferencia una combinación de sistemas para mejorar la calidad de la enseñanza y un mayor aprovechamiento de los recursos disponibles.

## CONCIERTO DEL CORO DEL PLANTEL GABINO BARREDA DE LA ESCUELA NACIONAL PREPARATORIA

En días pasados, el Coro Estudiantil del plantel número uno Gabino Barreda de la Escuela Nacional Preparatoria ofreció un concierto musical en el Anfiteatro Simón Bolívar, ante el licenciado Moisés Hurtado González, titular de la Dirección General de Enseñanza Preparatoria y del sicólogo José Valero Silva, director del mencionado plantel preparatorio, así como de profesores y estudiantes del mismo.

Durante el concierto, el Coro Estudiantil, dirigido por los profesores Carlos Cortez y Esther Fabila de Cortez, interpretó una variada selección de canciones clásicas, misma que se inició con el Himno de la Escuela Nacional Preparatoria y finalizó con el Himno de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Al finalizar la audición, el licenciado Moisés Hurtado González hizo entrega de sendos diplomas a los integrantes del grupo coral, por su brillante participación.



Momentos en los que el Sr. Licenciado Moisés Hurtado González Director General de la Escuela Nacional Preparatoria, hace entrega de un diploma a uno de los integrantes del coro del Plantel No. 1.

**EL INGENIERO  
MARIO GUERRA MENDIOLA,  
NUEVO DIRECTOR DE LA  
PREPARATORIA 4**

El ingeniero Mario Guerra Mendiola fue nombrado director del plantel número 4, **Vidal Castañeda y Nájera**, de la Escuela Nacional Preparatoria.

El acto fue presidido por el director general de Enseñanza Preparatoria, licenciado Moisés Hurtado González, quien dio posesión de su cargo al nuevo funcionario universitario; asistieron también numerosos profesores y alumnos del Bachillerato Universitario.

El ingeniero Guerra Mendiola hizo sus estudios profesionales en la Escuela Nacional de Ingenieros de la UNAM. De 1948 a 1950 impartió clases de Astrofísica en el Observatorio Astronómico Nacional de la Universidad Nacional Autónoma de México.

De 1959 a 1964 impartió clases y Seminarios de Geografía y Ciencias Geofísicas en la Dirección de Faros e Hidrografía de la Secretaría de Marina.

Ha sido profesor titular de la cátedra de Geografía y Cosmografía en la Escuela Nacional Preparatoria, así como de otras escuelas incorporadas a la Universidad.

Ha colaborado en la elaboración del Anuario del Observatorio Astronómico Nacional, habiendo sido jefe también de la publicación antes mencionada; y ha dictado numerosas conferencias tanto en la Universidad como en otras instituciones educativas del país.

**FUE CLAUSURADO  
EL IV CONGRESO  
FRANCO-LATINOAMERICANO  
DE ECONOMIA**

“Durante el IV Congreso Franco-Latinoamericano de Economía, se propusieron soluciones concretas a los problemas del sistema monetario internacional y de las grandes empresas en relación con el desarrollo de los pueblos”, afirmó el doctor Henri Sarramon en la clausura de dicha reunión que se efectuó el viernes pasado en la Escuela Nacional de Economía de la UNAM.

En el acto también hablaron la licenciada Ifigenia M. de Navarrete directora de la ENE, y el doctor Francisco Miró Quezada. El doctor Sarramon, a nombre de los diez economistas franceses que asistieron al congreso, expresó que esta reunión fue muy benéfica para los numerosos países que estuvieron representados en él, pues se pudieron analizar los fenómenos económicos que más afectan al desarrollo de las naciones.

**CONVOCATORIA**

# Facultad de Ingeniería

Se convoca a oposiciones cerradas para la designación de profesores titulares en las asignaturas y plazas que a continuación se indican:

**INGENIERIA ECONOMICA:** dos oposiciones simultáneas para dos plazas de profesores titulares.

**INGENIERIA DE PRODUCCION:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**INGENIERIA INDUSTRIAL:** dos oposiciones simultáneas para dos plazas de profesores titulares.

**DISEÑO HERRAMENTAL:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**TECNICAS ADMINISTRATIVAS:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**MATEMATICAS APLICADAS:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**COMPUTADORAS:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**INGENIERIA TERMICA:** dos oposiciones simultáneas para dos profesores titulares.

**INGENIERIA NUCLEAR:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**MECANICA APLICADA:** tres oposiciones para tres plazas simultáneas de profesores titulares.

**MECANICA DEL MEDIO CONTINUO:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**MECANICA DE MATERIALES:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**CIENCIA DE MATERIALES:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**PROCESOS DE MANUFACTURA:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**DISEÑO DE MAQUINAS:** una oposición para una plaza de profesor titular.

**INSTALACIONES ELECTRICAS E ILUMINACION:** dos oposiciones simultáneas para dos plazas de profesores titulares.

**SISTEMAS ELECTRICOS DE POTENCIA:** una oposición para una plaza de profesor titular.

Tienen derecho a inscribirse los profesores e investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Las solicitudes correspondientes deberán presentarse dentro de los quince días siguientes a la publicación de esta convocatoria.

Los interesados pueden ocurrir a la Unidad Administrativa de este plantel, en consulta de las normas aplicables y para obtener toda la información necesaria.

Las oposiciones quedarán terminadas en un plazo no mayor de tres meses.

“POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU”

Cd. Universitaria 4 de Noviembre de 1970.

EL DIRECTOR.

Ing. Manuel Paulín Ortíz.

Agradeció al Rector de la UNAM y a las autoridades de la Escuela Nacional de Economía, la hospitalidad que le brindaron a la delegación francesa, así como a todo México, al que definió como “tierra de hospitalidad, civilización y equilibrio”, y felicitó a los congresistas por la brillantez con que participaron en cada una de las sesiones.

El doctor Miró Quezada, de Perú, señaló a nombre de los economistas latinoamericanos que participaron, su gratitud a la UNAM y al Colegio de Francia por haber o

grésos, y expresó su esperanza de que el mismo sirva para llevar a las conciencias de todos los hombres la necesidad de solidaridad en la tarea del desarrollo. La licenciada M. de Navarrete al declarar clausurado el IV Congreso Franco-Latinoamericano, manifestó que fue un honor para la UNAM haber sido sede del trabajo científico realizado por los congresistas, y expresó su convicción de que los estudios y análisis presentados serán base de acciones en pro del desarrollo de América Latina.

Pasa a la Página 4

# BECA PARA FRANCIA

Air France de México ofrece, a través de la Dirección General de Difusión Cultural, una beca a un estudiante o egresado del Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras, para que estudie en Francia el curso de Civilización Francesa que se dicta en La Sorbona. Esta beca tendrá una duración de seis meses y recibirá una asignación mensual de 150.00 dólares y cubrirá también los gastos de inscripción a la Universidad. El ganador recibirá, además, un pasaje de ida y vuelta a París por Air France.

La Dirección General de Difusión Cultural, juntamente con la Dirección de la Facultad de Filosofía y Letras, designará un jurado que dictaminará sobre los candidatos que se presenten. Esta convocatoria se cerrará el 20 de noviembre y el resultado será dado a conocer el día 30 del mismo mes.

El día 4 de diciembre, en el despacho del Director General de Difusión Cultural, el Gerente de Air France de México hará entrega de la beca a la persona que resulte favorecida.

Las solicitudes se entregarán en la Secretaría de la Dirección General de Difusión Cultural, 10o. piso Torre de la Rectoría, acompañadas de los siguientes documentos:

- 1.— Copia original o fotostática del acta de nacimiento.
- 2.— Copia fotostática del certificado de estudios de bachillerato o vocacional.

- 3.— Copia fotostática del certificado de estudios universitarios o equivalentes.
- 4.— Copia fotostática del título profesional o del acta de examen profesional, o carta del director de tesis, en la que se señalen las fechas aproximadas en que se concluirá la investigación correspondiente y se efectuará el examen respectivo.
- 5.— Dos cartas de recomendación académica expedidas por dos profesores, de preferencia de la especialidad en que el candidato va a realizar estudios en Francia.
- 6.— Curriculum vitae (dos ejemplares) y dos fotografías tamaño credencial.
- 7.— Certificado de nivel de conocimiento del idioma francés, expedido por alguna institución de enseñanza de dicha lengua reconocida oficialmente (IFAL, Centro Científico y Técnico y las Alianzas Francesas).
- 8.— Certificado médico de buena salud, expedido por cualquier médico registrado o institución médica y radiografía torácica.

Atentamente

"Por mi raza hablará el espíritu"

Ciudad Universitaria, D. F., a 4 de noviembre de 1970.

El Director General

Dr. Leopoldo Zea.

## VISITA A LA CONASUPO DE LOS ALUMNOS DE LA F C P y S

Dentro del ciclo Viajes de observación de los problemas nacionales organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, los alumnos del primer año de las cinco especialidades que se imparten en dicho plantel efectuaron una visita al mercado de Jamaica, a la CODISUPO, a la Rehidratadora de Leche de la CONASUPO, a la Panificadora CONASUPO y a la Transportadora de la misma Compañía Nacional de Subsistencias Populares.

Durante la práctica, el doctor Carlos Pérez Hidalgo, jefe de la Unidad de Campo de la División de Nutrición del Instituto Nacional de Nutrición, disertará acerca de los problemas inherentes a El abasto a la ciudad de México.

Serán anfitriones de los jóvenes universitarios los gerentes de las compañías mencionadas, señores Ernesto Millán Escalante, Roberto Ayala y Jesús González Torres.

Viene de la Página 1

## EL RECTOR DE LA UNAM DIO POSESION DE SU CARGO AL NUEVO DIRECTOR DE LA FACULTAD DE DERECHO

gaciones Jurídicas, de los Colegios de Profesores (del propio plantel), de cada uno de los maestros en particular y de todos los alumnos."

Sabemos de nuestras carencias y problemas, refirió, pero sabemos también que no estamos solos. El señor Rector, que fue alumno de nuestra Escuela y cuya vocación lo llevó al cultivo de otras disciplinas, conoce de nuestras carencias y problemas y ha puesto su empeño y voluntad para resolverlos.

Al finalizar su intervención, el nuevo director manifestó: "Pondré mi mejor buena voluntad al servicio de la Facultad y de la Universidad, por considerar que es ésta la mejor forma de servir a México. Los planes de trabajo, los programas a seguir, serán obra conjunta de quienes forman la comunidad de nuestra Escuela." "Tenemos la convicción de que la labor de la Dirección no puede ser de un solo hombre, por eso solicitamos con exigencia urgente el concurso de alumnos y maestros."

## FUE CLAUSURADO...

Viene de la Página 3

Presidieron la sesión de clausura junto con la licenciada Ifigenia M. de Navarrete, el director del Instituto de Economía Aplicada del Colegio de Francia, doctor Francois Perroux, y los doctores Henri Sarramon, Gustavo Romero Kolbech, y Alfonso Corona Rentería.

## Gaceta UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Pablo González Casanova  
Rector

Quim. Manuel Madrazo Garamendi  
Secretario General

Lic. Enrique Velasco Ibarra  
Secretario General Auxiliar

Dirección General de Información y Relaciones

Lic. Gustavo Carvajal Moreno  
Director General

La Gaceta UNAM aparece semanalmente los miércoles, en períodos de vacaciones y exámenes, y cada tercer día en los períodos de clase.

Precio: 20 centavos

Publicada por la Dirección General de Información y Relaciones  
11o. Piso, Torre de la Rectoría  
C. U. México 20, D. F.  
Franquicia Postal por acuerdo presidencial de 8 de mayo de 1940.